

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan dari pembahasan penelitian tentang intervensi ulama dalam meningkatkan partisipasi politik di Kecamatan Kota Kudus (studi kasus pada pilkades serentak Kabupaten Kudus Tahun 2019), maka penulis menyimpulkan:

Keadaan partisipasi Desa Demaan dan juga Desa kauman, Menurut Samuel P Huntington mengatakan bahwa peran atau partisipasi politik dapat di kategorikan dalam 5 bentuk partisipasi politik, *Organizational activity*, *Lobbying*, *Electoral Activity*, *Violence*, *Contracting*. Dari segi partisipasi politiknya maka proses partisipasi politik Desa Demaan dan Desa Kauman menunjukkan suatu kesesuaian pada unsur *Organizational activity* dan *Erektoral activity*.

Menurut Ain Najaf dalam *Qiyadatul Ulama Wal Ummah*, menyebutkan ada enam tugas ulama. Pertama, Tugas Intelektual, Tugas Komunikasi, Tugas Bimbingan Keagamaan, Tugas Menegakkan Syiar Islam, Tugas Mempertahankan Umat. Dalam hal ini dapat dikaitkan dengan intervensi ulama dalam pilkades di Desa Demaan dan Desa Kauman menunjukkan salah satu kesesuaian pada unsur Tugas Intelektual, Tugas Komunikasi dengan Umat dan Tugas Bimbingan Keagamaan. Ketiga unsur tugas itu, ditunjukkan dengan tugas ulama di Desa Demaan dan Desa Kauman. Tugas Intelektual ditunjukkan dengan adanya sebuah maajlis dan pesantren yang didirikan Ulama yang ada di Desa Demaan dan Desa Kauman, itu mempunyai sebuah majlis di desa. Tugas Komunikasi ditunjukkan dengan adanya Majelis yang ada di desa, majlis memudahkan ulama untuk berkomunikasi dengan masyarakat. Tugas Bimbingan Keagamaan ditunjukkan dengan adanya Ulama harus menjelaskan kebaikan dan keburukan, contohnya pada saat akan diadakan Pilkades.

Adanya ulama di suatu desa yang mayoritas masyarakatnya muslim sangat penting untuk kelangsungan hidup social, budaya, dan keberagamaan. Ulama yang memiliki posisi di masyarakat sebagai orang yang patut di hormati, tentunya menjadi rujukan bagi masyarakat desa dalam pemilihan calon kepala desa. Intervensi ulama dalam pilkades hanya sekedar memberikan arahan bagi masyarakat mengenai ciri-ciri pemimpin yang baik dan paham

agama, untuk menjadikan tauladan bagi masyarakat guna memberikan pelayanan yang terbaik kepadaarganya.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Diharapkan masyarakat tidak salah memberikan suara pada pilkades, dan diharapkan juga masyarakat lebih aktif dalam semua organisasi desa atau kumpulan majlis desa, dikarenakan supaya masyarakat bisa lebih aktif dalam pesta demokrasi.
2. Diharapkan para tokoh ulama selalu memberikan arahan dan motivasi kepada masyarakat agar bisa saling menerima hasil dari pilkades tersebut, sehingga tidak terjadi perpecahan antar warga dan sesama teman, dikarenakan beda dukungan calon.

